

Magro crecimiento frena la creación de plazas laborales (El Financiero 26/04/11)

Magro crecimiento frena la creación de plazas laborales (El Financiero 26/04/11)(Héctor A. Chávez Maya) Martes, 26 de abril de 2011 El crecimiento económico proyectado por el gobierno federal para 2011 será inferior en 1.5 puntos porcentuales con respecto a 2010, cuando fue de 5.5 por ciento, lo que coloca al país en una posición difícil en la generación de empleos y en el aumento en la capacidad de consumo de las familias, por lo que la pobreza extrema se puede extender aún más en el medio rural. Así, Federico Ovalle Vaquera, dirigente de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), consideró que la situación de la economía nacional no ha remontado el atraso en cuanto al incremento en el número de puestos de trabajo. El legislador del sector campesino calificó de ilusorio pensar que se crecerá a un ritmo de 4 por ciento, con base en un alza de la demanda interna, pues la realidad es que la población no tendrá mejores condiciones porque no hay confianza en que suba el empleo. Ante ello externó su desacuerdo con el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, quien en días pasados aseguró que México crecerá porque la demanda externa de productos mejora dado que Estados Unidos también eleva su crecimiento del 2.8 por ciento pronosticado inicialmente a 3.1. La Unión Americana "podría estar disminuyendo su demanda de productos de México, pues enfrenta problemas con el Poder Legislativo sobre su gasto público, que podría quedar maltrecho". Recursos Ovalle Vaquera dijo que para 2012 la Secretaría de Hacienda pretende presupuestar al Procampo 14 mil 418.2 millones de pesos, nivel casi similar al de 2010, de 14 mil millones. Consideró que ésta es una situación crucial, pues aunque el Procampo es un programa que concentra los recursos en productores ricos del norte, también le llega a los pobres y a los intermedios. "Disminuirlo es nocivo para la economía agrícola y las familias rurales, y mantenerlo en términos reales como en 2011 ignora la crisis del medio rural y la problemática alimentaria del país." También mencionó que al programa de Desarrollo de Capacidades, Innovación Tecnológica y Extensionismo Rural, que tuvo un presupuesto de tres mil 419.1 millones de pesos, en 2012 se le asignarían tres mil 321.4 millones, que en términos reales es menor, pues considerando una inflación de 4 por ciento, se reduciría a tres mil 119.6 millones. En el caso del programa de Proyectos de Infraestructura Económica de Carreteras Alimentadoras y Caminos Rurales el monto para 2011 es de 14 mil 770.4 millones de pesos, y se reduce a sólo cuatro mil 153.4 millones para el siguiente año, una caída de 71 por ciento en términos reales, lo que implicará una disminución en la generación de empleo. Advirtió que la estabilidad en el campo es imprescindible, pues a las presiones alimentarias y la pérdida de soberanía alimentaria se suman caídas en programas como los mencionados.